
⼤学への要望・意⾒ 回答 担当

私は数理情報システムコースの学⽣だが、「数理コース」と「情報システムコース」に
分けて欲しいと思っている。⾃分は数学をやりたくて⼤学に⼊学したので、情報系の講
義が苦痛で仕⽅ないと感じている。また、情報系講義のレベルが⾼すぎると感じてい
る。元からプログラミングや情報系に触れていた⼈ら向けに講義をしている印象で、理
解にある程度努めたつもりだったが、私にはさっぱり分からなかった。このことから
も、「数理コース」と「情報システムコース」に分けて欲しいと強く思っている。

ご意⾒をいただきましてありがとうございます。今後の参考とさせていただきます。

数理情報システムコースでは、⾃然や社会などに関わる広範な情報を分析・処理する原理と技術
およびその応⽤を扱う学問である情報学と、基盤となる数理、これにさらに情報技術の活⽤に必
要な幅広い⾃然科学の専⾨基礎（主に物理、化学、⽣物学）を合わせた教育を⾏い、代数学、幾
何学などの数学と応⽤数学、情報数学やデータ構造とアルゴリズム、⾔語処理系論などの情報基
礎、データベースやプログラミングなどの情報システム、それらに関連する演習をとおして情報
の科学と⼯学を体系的なカリキュラムを通じて教授します。
理化学を含む幅広い⾃然科学の視点を備え、地域社会だけでなく地球規模での問題の解決を⾏え
る、探究⼒をもった科学技術者を育成することを教育⽬的（⼈物育成像）としています。

経営企画課経営企画係

広報の仕⽅がよくない．ユーチューバーとつるんでみたり，何かとキラキラしたものを
想像させるような広報をしているようだが，それによって学⽣の質が下がるなら，しな
い⽅が良い．もっと研究内容を推して，質実剛健な広報をして欲しい．なんのために⼤
学に⼊ってきたのかよくわからない（etc.ネジの回し⽅がわからない）ような学⽣が増
えたのは，こういうところも関係しているのではないか．

⼤学広報については、受験⽣だけではなく、企業や⾃治体、⼀般市⺠など様々なステークホル
ダーへ向けて室⼯⼤の取組や⽬指す⽅向などを発信するための重要なツールと考えています。室
⼯⼤は北海道の中では、ある程度の認知度はありますが、関東圏では「どこの私⼤？」など、道
外での認知度は従来と変わらず低いままです。室⼯⼤としては、まずは認知度の更なる向上、そ
して興味を持ってくれた若者に対しては、⼤学案内パンフや受験雑誌での最新の研究紹介など積
極的な研究⼒の発信、このような「認知度向上⇔研究⼒発信」のサイクルを繰り返すことが、重
要であると考えております。引き続き、研究⼒発信も強化していきたいと思いますので、ご⽀援
のほどよろしくお願いいたします。貴重なご意⾒ありがとうございました。

総務広報課秘書広報係

航空宇宙⼯学コースも推しつつ，機械ロボット⼯学コースも推してください 院価値再発⾒では、機械ロボット系の⼤学院⽣に密着した動画を制作しました。 総務広報課秘書広報係

ムロぴょんをもっと推してほしい。
ご意⾒いただきありがとうございます。今後も室⼯⼤認知度向上のため、ムロぴょんには活躍し
ていただこうと思います。

総務広報課秘書広報係

指導教員からハラスメントがありました。ハラスメント相談員への相談や、労務管理係
の⽅との⾯談を経て、現在は当該教員と接点を持つことなく学⽣⽣活を送ることができ
ています。  これにかかわっての要望なのですが、ハラスメント加害者への処分が妥当
であるか検討してほしいです。  当該教員はハラスメントの事実を認めていますが、受
けた処分は指導改善のみです。その指導改善の内容がどのようなものだったか、私には
知らされていません。  学⽣の体を壊すほどに精神的にも追い詰めてきた教員が、なぜ
そのような処分のみで済まされているのか疑問です。  どのような根拠でその処分に
なったのかなど、透明性を持たせてほしいです。

ハラスメント相談対応及び服務上の措置等については関係委員会における調査審議等、⼤学とし
て適切な⼿続きを定めて実施しております。
ご意⾒をいただいた事案の内容はわかりかねますが、⼤学として適切に対応したものと考えてお
ります。

総務広報課党務管理係

学⽣⽣活実態調査に寄せられた意⾒等への⼤学の対応について

 令和5年度実施の学⽣⽣活実態調査において、意⾒、要望等をいただきました。⼤学の対応状況等について下記のとおり回答いたします。
 なお、記述内容が本調査と関係のないもの、不明瞭等の⼀部記述については除外しています。
 また、個別の事案等については、学内ハラスメント相談員もしくは学⽣総合相談室相談員にご相談ください。



⼤学への要望・意⾒ 回答 担当

学内の除雪が不⼗分であり、通⾏がとても⼤変である。

平常の除雪で明らかに不⼗分な箇所がありましたら、経理課調達係までお知らせください。な
お、⼤学では除雪業者に除雪業務を委託していますが、近隣のどの除雪業者も北海道や市と道路
整備の契約をしており、突然の⼤雪の際には道路除雪を優先されることもあるため除雪が遅れる
場合があります。こうした場合、⼤学では除雪専⾨の⼈員はいないため、教職員が業務を中⽌し
て⼿作業で除雪を⾏っておりますが、通⾏量の多い通路を確保するのが精⼀杯の状況です。冬の
季節はこうした雪に閉ざされてしまう場合も想定し、時間に余裕をもって⾏動するようにお願い
します。

経理課調達係

学内外の道がぐちゃぐちゃだったり凍っていたりしてとても歩けないので改善してほし
い。

学内の通⾏には⼈の出⼊が頻繁な場所や急な坂などにロードヒーティングを施⼯するなどしてお
りますが、⼤雪の⽇や、雪解けの季節など対応が間に合わない場合も発⽣することがあります。
ご了承ください。

経理課調達係
施設課施設係

いい加減に喫煙室設けてほしい。副流煙吸いたくない。設けないなら看板⽴てるだけ
じゃなくて警備してほしい。看板の真横、学外から⼀歩出たところや少し離れただけの
ところでタバコ吸っている⼈はかなりいる。⾃宅までの狭い道を塞いでいて邪魔で仕⽅
がない。いつも息を⽌めて歩いている。    以前、喫煙室を設けてほしいという指摘を
受けていた際に⼤学は教育機関、研究機関だからつくらないと⾔っていたが、成⼈以上
が多い施設だから喫煙室か警備を設けるべきだと思う。近隣の住⼈に迷惑のかける⼤学
とはいかがなものか。

施設課企画係
学務課学⽣⽀援係

 Y棟前とかで喫煙をしている学⽣や職員のために、喫煙所的なスペースを何箇所か作る
といいのではないのでしょうか。(他の⼈に迷惑をかけないように)

施設課企画係

喫煙所を学内に数カ所つくってほしいです。喫煙所がないから、喫煙者は仕⽅なくY棟
前で喫煙し、⾮喫煙者はY棟前通過の際、煙で迷惑することになっていると思います。

施設課企画係

構内に喫煙所を作るなどして敷地の⼊⼝付近の喫煙をなくしてほしい。前々から多くの
声があるはずなのに何故やらないのか。肺疾患を持つ私からすると迷惑でしか無い。

施設課企画係

レポート提出時などに講義棟に⼊れない区画が存在いており、困っている。学⽣なので
権限を付与する等の対策を⾏っていただきたい。

学内の出⼊⼝についてはセキュリティの観点から開錠時間帯を設定しております。
レポート提出などは開いている時間に⾏っていただければと思います。

施設課企画係

H・U棟にエアコンがないのはかなりおかしいです。  ⽣物系は温度管理が重要な機器
も多いですし、実験のために研究室に来る時間が多いです。その中でエアコンがないの
は実験もうまくいかないし、30度を優に超える中で体調も崩しやすいです。これまで
なぜ先⽣⽅が動かないのか疑問に思っています。

近年の猛暑もあり、学内へのエアコンの設置は計画しておりますが、予算の都合もありスムーズ
に進んでいないのが実情です。ご了承ください。

施設課施設係

編⼊学時に頂く学⽣便覧とその年の学⽣便覧に変更点があるのであれば、リストアップ
していただきたい。

学⽣便覧に記載している教育課程（カリキュラム）に関係する事項については、⼊学時のものが
卒業まで適⽤されますので、お⼿持ちの学⽣便覧でご確認ください。その他、学⽣便覧に記載さ
れている学⽣⽣活における⼿続等に変更があった場合は、随時、掲⽰及びインターネットでお知
らせしておりますので、そちらでご確認いただくか、学⽣⽀援センターの担当窓⼝にお問い合わ
せください。
なお、編⼊学⽣の⽅には、学⽣便覧の内容の変更点について、編⼊学のガイダンス時にまとめて
お知らせする等、検討していきたいと思います。

学務課教務企画係

本学の⽅針として、平成21年度から学内全⾯禁煙としており、現在のところ、⽅針を変更する予
定はありません。



⼤学への要望・意⾒ 回答 担当
出席登録をする際に学⽣証をかざしてすぐに帰る⼈（いわゆるピ逃げ）がいるのに、先
⽣⽅が注意しないのを改善してほしいです。またはそのような⾏為をした学⽣に処分を
してほしいです。

授業における出⽋席の取り扱いについては、各授業担当教員の判断にお任せしております。仮
に、出席登録だけをしていても、授業最中や授業の最後に⼩テストや課題等が課される場合もあ
りますので、授業に出席していない⽅には不利な状況になると思います。

学務課教務企画係

他⼤では４年⽣になると講義がなく３年⽣後期になると少なくなるのになぜ本学は４年
⽣前期に講義がいくつかあり３年⽣後期で少なくならないのですか。

本学の教育⽬標を確実に達成するため教育システム委員会を中⼼に検討してきたカリキュラムで
す。具体的なご要望がある場合は、内容をご教⽰いただけましたら幸いです。

学務課学部教務係

成績で⾏きたいコースを決めないで欲しい。  ⼤学に来た意味が無くなる。  誰もが努
⼒すれば成績が上がる訳では無い。

コースには定員があるため、何かしらの⽅法で順位を決めなければいけません。ご理解の程よろ
しくお願いいたします。

学務課学部教務係

今の理⼯学部は理系科⽬を全てやることになっているので専⾨性が低くなっている。情
報系ならちゃんとプログラミングについて学びたかった。正直、情報系の専⾨学校に
⼊った⽅が⾃分の学びたいことに特化していたのではないかと考えてしまう。

学務課学部教務係

集中講義の幅を増やしてほしい。 学務課学部教務係
⾼校範囲の問題を2年になって出すのもやめてください。 学務課学部教務係
テストの答案を返却して、採点に間違いがないかを学⽣が確認できるようになってほし
い。

学務課学部教務係

学籍番号で実験やグループ活動などの班が割り当てられていて、メンバーがほとんど変
わらないので、友達が固定化されてしまう気がしている。ランダムに班をを編成して、
⾊んな⼈と交流できるようにして欲しい。

学務課学部教務係

航空宇宙⼯学コースの流体⼒学に関する授業を充実してほしい。カリキュラム上ではい
きなり空気⼒学をやっているが、ベースとなる⾮圧縮性流体⼒学を習っていないので理
解が不⼗分になる。

カリキュラムや授業については教育システム委員会を中⼼に検討していますので、今後の参考に
させていただきます。

学務課学部教務係

私は道外出⾝で交通機関の確保（例：⾶⾏機のチケットや船のチケット等）や親の都合
があるため帰省の⽇程を早く決める必要がある状況に置かれています。ですので、でき
れば定期試験の⽇程や集中講義の⽇程を第10週あたりにすべて出ているという状態に
していただけると嬉しいです。

個別の試験時間割や集中講義については、性質上、どうしても早い段階での発表が難しくなって
おります。発表をお待ちいただけましたら幸いです。また、定期試験全体の⽇程は、早い段階で
学年暦として発表されておりますので、ご参考にしてください。

学務課学部教務係

時間割の融通が利かない。（必修はここって決まってしまっている）  など ご意⾒の趣旨について、具体的な内容をご教⽰いただけましたら幸いです。 学務課学部教務係
⼤学院博⼠前期課程の授業数を減らしてほしいです。授業数が多くて研究活動に集中で
きないです。

カリキュラムや授業については教育システム委員会を中⼼に検討していますので、今後の参考に
させていただきます。

学務課⼤学院係

学科編成後の初めての博⼠前期課程に進学し、編成前との兼ね合いもあって講義が⾮常
に多いです。  そのため前期期間は、研究活動はほぼ⾏えず夏季休暇期間からやっと研
究活動に向き合えました。  講義を減らせとは⾔いませんが、取らなければいけない講
義が同じ⽇程、同じ時間に被らせるのはやめてほしいです。  この影響でM2に回した
講義が多すぎます。

カリキュラムや授業については教育システム委員会を中⼼に検討していますので、今後の参考に
させていただきます。また、時間割について、具体的な科⽬はわかりかねますが、必修科⽬は、
被らないように調整しております。

学務課⼤学院係

今年度から新たに開設する⼤学院コースで，各コースの専⾨分野に加えて情報・コン
ピュータ分野の基礎的なことおよび発展的なことも学べるようにカリキュラムを構成し
てもらいたい．

カリキュラムや授業については教育システム委員会を中⼼に検討していますので、今後の参考に
させていただきます。

学務課⼤学院係

駐⾞場の違法駐⾞の取り締まりはしっかりして欲しい。 学務課学⽣⽀援係

学⽣駐⾞場に駐⾞されている⾞両の秩序が悪い。駐⾞枠を守っていただきたい。 学務課学⽣⽀援係

100円定⾷を定期的に⾏って⽀援してほしいです
100円定⾷は室蘭⼯業⼤学学⽣後援会様からの援助により実施されております。今後も援助があれ
ば実施されます。

学務課学⽣⽀援係

カリキュラムや授業については教育システム委員会を中⼼に検討していますので、今後の参考に
させていただきます。

学内の駐⾞場は許可を得た者のみ駐⾞することができます。学部学⽣は原則駐⾞許可を出してお
らず、⼤学院学⽣のみ事情がある場合に許可を出しています。
⼤学会館北側駐⾞場は⼤学会館利⽤者のための駐⾞場です。



⼤学への要望・意⾒ 回答 担当
禁煙の徹底。「学内は全⾯禁煙です」と⾔うだけで効果的な対策を全く採っていない。
(恐らく受動喫煙が原因と思われる)肺気腫で倒れた友⼈もいる。警察ヘの協⼒要請も視
野に⼊れるべき。

学務課学⽣⽀援係

タバコは本当になんとかしてください。注意喚起だけで⾜りるわけないでしょう。寿命
を縮めたくありません。

学務課学⽣⽀援係

共通テストの時の路駐が酷く、交通に⽀障が出ている。直ちに措置をとっていただきた
い。

共通テスト時の路上駐⾞により、ご近所の⽅々には⼤変ご負担をおかけしております。こちらで
も路上駐⾞をさせないようHP上で発信したり、警察に協⼒を依頼する等の対策をしております。
今後も引き続き対応してまいりますのでご理解の程よろしくお願いいたします。

⼊試戦略課⼊学試験係

⽇程（オープンキャンパス、学校祭等）が頭おかしい。  何故テスト期間と被らせ勉強
する場所を奪ったり、学⽣がほぼ帰省し、活気のないイベントを⽬指すのか？

オープンキャンパスの⽇程につきましては、⾼校⽣が参加しやすい時期に設定しております。北
海道における⾼校の夏休みのうち、お盆の時期を除きますと、8⽉第1週の⼟曜⽇が参加しやすい
と考えております。皆様にはご迷惑をおかけしますが、ご理解ご協⼒のほどよろしくお願いいた
します。
学校祭については、実施・運営している学⽣団体の⼯⼤祭実⾏委員会が⽇程を決めております。
ご要望がありましたら⼯⼤祭実⾏委員会にご相談ください。

⼊試戦略課⼊試企画係
学務課学⽣⽀援係

欧⽶印の留学⽣を増やしてほしい

例年、アジア諸国からの留学⽣数の割合が⾼くなっておりますが、インターンシップ等で欧⽶諸
国から来⽇する学⽣の数が少しずつ増えてきております。協定校との交流を増やし、世界各国か
ら多様な留学⽣を受け⼊れられるよう努めていきたいと思います。
⼀⽅、ご要望の意図が「英語話者の留学⽣を増やしてほしい」ということでしたら、本学には欧
⽶圏からの正規留学⽣はおりませんが、学部にはマレーシア⼈留学⽣が、⼤学院では他にタイ、
インド、インドネシア、バングラデシュ、パキスタン、ネパール、ナイジェリアと英語を⽤いて
就学する留学⽣達が数多くいます。時期によっては短期研修⽣としてオーストラリア、ドイツ、
フランスといった欧⽶からの留学⽣も来学します。⽇頃から国際交流センターに出⼊りしてみ
て、交流機会の情報を⼊⼿してみてください。

国際交流室国際企画係

新しい世界を知るために海外研修や留学などにチャレンジしたいとは思うが、消極的に
なってしまうので、3〜5⽇程度で海外へ⾏ける機会が欲しい。

⾶⾏機での往復移動や受⼊先の⼤学・機関とのスケジュール調整の問題等で、5⽇未満の研修プロ
グラムを開催することは現実的には極めて難しいですが、1週間〜2週間程度の短期研修プログラ
ムは例年数多く実施しております。こちらは主に春休み・夏休み期間中に開催しており、気軽に
参加できるプログラムも数多くそろえております。国際交流センターHPやSNS、キャンパススク
エア、⼤学内の掲⽰板等で通知及び募集を⾏っておりますので、⽇頃から是⾮ご覧ください。
また、学部４年⽣以上や⼤学院⽣は、ご⾃⾝の研究成果を国内の学術団体（学会）のみならず、
国際会議の場で成果発表を⾏うケースが急増しています。こちらの場合ですと、3〜5⽇の海外滞
在となる場合が多いですが、発表を済ませてすぐ帰国するくらいの滞在⽇程になってしまいます
ので、研修や留学といった規模であれば、最短でも1〜2週間の期間は必要になるのが通例です。

国際交流室国際企画係

改修⼯事による図書館の閉鎖に対する代替サービスが少なかったこと、  図書館のPC撤
去に対する代替サービス（Ｃ棟内PCの使⽤時間拡⼤など）が少なかった、  スキャナー
のある印刷室の撤去などの情報教育センターのサービスの低下も⼤きく⾒受けられまし
た。  特に情報教育センターのサービス低下は、授業活動に⼤きく⽀障するので早急に
改善していただければと思います。

本学では、BYOD(Bring Your Own Device)を推進しています。パソコンの持ち込みが普及してい
ることから、図書館などに設置していた共⽤パソコンの設置数は減らしています。
C棟実習室は試験期間など利⽤者が増える時期には利⽤時間の拡⼤をしていますので、ご利⽤くだ
さい。

情報教育センター

ネット環境をもう少し⾒直して欲しい
2023年9⽉にWi-Fi認証の仕組みをeduroamに統⼀し、学内で利⽤しやすくなるように改善をして
います。

情報教育センター

⼤学敷地外での喫煙については個々⼈のマナーに強く呼び掛けるしかありません。
令和6年7⽉12⽇に学⻑名で受動喫煙について配慮要請したところです。



⼤学への要望・意⾒ 回答 担当
学内WiFiが研究室に届いておらず、調べ物やデータの送信が研究室内で出来ません。
⼤学構内であればどこでも繋がるようにして頂けると有難いです。

費⽤対効果を考えて、学内のWi-Fiは教室や会議室などに整備しています。教員室や研究室などで
利⽤したい場合には、担当教員と相談の上、独⾃にアクセスポイントを設置して下さい。

情報教育センター

I used to enjoy using the computers in the library. However, as far as I know, the
computers are no longer there. I'm sure it would be a great benefit to the students if
they were available again.
（以前は図書館のコンピューターを使うのが楽しかった。しかし、私の知る限り、その
コンピューターはもうありません。また利⽤できるようになれば、学⽣にとって⼤きな
メリットになると思います。）

BYOD（Bring Your Own Device）の推進に伴い、パソコンの持ち込みが普及していることから、
+2023年度後期から図書館にパソコンは設置しないこととなりました。共⽤パソコンを利⽤する
場合にはC棟3階の実習室をご利⽤ください。
※ BYOD（Bring Your Own Device）とは
個⼈が所有する端末（パソコンなど）を持ち込んで学習等に活⽤することを指します。

情報教育センター
図書学術情報室運⽤係

図書館に新しい本を置いてほしい。
新刊本の収集も⾏っておりますが、予算の都合で購⼊できない場合もあります。読みたい本があ
る場合は学⽣リクエスト制度がありますのでご利⽤ください。

図書学術情報室運⽤係

もともと⼯業⼤学である以上仕⽅ない⾯があるのは承知していますが，特に数学寄りの
分野で学籍で閲覧不可能な論⽂が多く，不便に感じています．

電⼦ジャーナルは価格が⾼騰しており、予算の制約により新規での購⼊が難しい状況です。閲覧
不可の論⽂を他⼤学から取り寄せるサービスを提供しておりますのでご利⽤ください。

図書学術情報室学術情報係

お⾨違いかもしれませんが、パレットデイリーの⾷品の値段が他のスーパーと⽐べて結
構⾼いです。⼯⼤近くにスーパーとかがないので普段の買い物がちょっと⼤変です。

⼤⼿のスーパーマーケットとは来店数や仕⼊・販売の規模が違うため、継続してお店を続けてい
くには、現状程度の価格を維持しないと経営が成り⽴たないのが現状でございます。また⼤学⽣
協の場合は、⼀般のスーパーマーケットと違い税込表⽰ですので、税抜き価格がほぼ変わらな商
品でも⾼く⾒える商品もございます。コンビニとスーパーの中間くらいの品揃え・価格の店舗と
考えていただけると幸いです。

室⼯⼤⽣協

⼤学⽣協の⽇曜休みは、正直勘弁してほしい。  ⾞を持たない学⽣が⼤半であり、近く
のスーパーに⾏くとなると歩いて少なくとも⽚道30分は掛かる。  ⽴地ゆえ仕⽅ない
が、遠く重いものを往復で1時間は⼤変な時がある。  休みの⽇に家のことなどを済ま
せるので、⽇曜⽇も営業してくれていたら有難い。  休み期間中などは⼟曜⽇も5時や6
時に閉まるなど、あともう少しだけ営業時間があれば、助かるな〜といった印象。  経
営あってのもので、それが叶わないのは多々理由があるだろうが。

⽇曜⽇に営業できないかという事は、時々検討にあがります。しかしながら、⼟曜⽇が平⽇の半
分の来店数・売上の規模であることを考えますと、⽇曜⽇にお店を営業すると⾚字になる可能性
が⾼いです。そのため⽇曜⽇の営業はできかねます。お休みの期間も通常の営業時間に出来れば
よいのですが、現状はお休みの期間に帰省される学⽣さまが多く、利⽤が少ないため営業時間の
短縮をしないと⾚字になってしまいます。

室⼯⼤⽣協

学⾷のメニューの値段を値下げして欲しい。
⾷堂をご利⽤頂きありがとうございます。
現在、⾷材費の⾼騰の他、物流費の⾼騰もあり、何とか現在の価格で営業しております。⼤変申
し訳ございませんが値下げをできるような状況ではないことをご理解いただけると幸いです。

室⼯⼤⽣協

⽣協の商品をもう少し安くしてほしいです。
昨今の仕⼊れ価格の値上げにより、商品の販売価格も上昇しております。最近は仕⼊れ価格が落
ち着いてきた商品も僅かですが出てまいりました。価格を下げられる商品については随時価格を
変更しております。

室⼯⼤⽣協


